

NUM. 41.

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 14 DE OCTUBRE

DE 1777.

PETERSBURGO 2 DE SETIEBRE.

LA famosa Duquesa de *Kingston* ha llegado á *Cronstadt* en un navío propio con bandera y tripulacion *francesa*, que la Corte de *Versalles* la ha permitido tomar en *Calais* para seguridad de los insultos de los armadores *Americáños*. Viene con ánimo de hacer su corte á esta Soberana, y restituirse al cabo de 15 dias á *Francia*, y efectivamente ha sido presentada en el sitio de *Czarscozelo* á S.M. *Imperial* quien la ha recibido con benignidad y agrado.

Tres navíos *Ingléses*, uno que iba á *Londres* y los dos que venían á este Puerto, han sido apresados por dos armadores *Americáños* á la altura de la *Noruega*. Parece que la factoría *Inglésa* establecida aquí recurrió tiempo há al Ministerio *Británico* pidiendo destinase algunos buques de guerra que comboyáran sus embarcaciones para la seguridad de su comercio en el *Báltico*; pero que la respuesta no fue satisfactoria, pues se le respondió *no era posible atender á tantos objetos á un tiempo*.

Dos navíos y una fragata de los 7 baxeles que salieron á cruzar en el *Báltico* han regresado al Puerto de *Cronstadt* donde se están desarmando. Los otros 5 navíos de la misma esquadra han entrado en *Revel* en reemplazo de igual número que ha vuelto á *Cronstadt* tambien para desarmar.

Francfort 17 de Setiembre.

EScriben de *Buckeburgo* que el Conde reinante de la *Lipa Hagenburgo* Generalísimo de las Tropas de *Portugal*, y Feld Mariscal al servicio electoral de *Brunswick* había fallecido allí de edad de 52 años con una reputacion muy señalada por los vastos conocimientos que había adquirido especialmente en el arte militar. Pocos dias antes murió

rió asimismo en *Altemburgo* el Príncipe *Mauricio de Saxonia Gothario* de S. M. *Británica*, y también del Duque reinante de *Hesse-Cassel*, en cuyo servicio era Teniente General.

En el parage de la *Moravia* donde pocos años há labró el Emperador mismo juntamente con el Príncipe *Alberto de Saxonia* y el General *Lassy* un pedazo de tierra, se acaba de erigir un obelisco con una inscripción en *alemán y latin* que expresa lo siguiente: *A la memoria de Joseph II. Emperador de Romanos, que en 19 de Agosto de 1769 aró por sus propias manos esta fanega de tierra para promover y enoblecen la agricultura se consagra este monumento con licencia de los Estados de Moravia y de Joseph Wenzel Príncipe de Lichtenstein.*

Londres 26 de Setiembre.

Aunque la prorrogacion del Parlamento está señalada para fines del mes próximo se cree no se convocará hasta mediados de Noviembre; á cuyo tiempo espera la Corte noticias importantes y favorables de las operaciones que habrá producido el nuevo plan concertado entre los Generales del Ejército Real en *América*, cuyo fin parece es estrechar á los *Provinciales* hácia el centro de las Colonias de modo que se vean precisados á combatir ó rendirse á discrecion. En las nuevas instrucciones remitidas á los Comisarios del Rey se les previene tomen las medidas mas vigorosas para concluir en este año, si fuese posible, la reconciliacion con las Colonias sin perder de vista quantas ocasiones se les presenten de lograrlo en unos términos equitativos.

Corre aquí la copia de una carta del Coronel *St. Clair* que mandaba en *Ticonderago* quando se rindió, dirigida á dar cuenta de su conducta al Presidente del Congreso, y escrita en el fuerte *Eduardo* á 14 de Julio; la qual contiene particularidades dignas de la curiosidad pública. „El Congreso (dice) habrá estrañado no recibir noticias mias despues que evacué la plaza confiada á mi cuidado; pero „hasta ahora no me ha sido posible cumplir con esta obligacion. Me „ha sido muy sensible que el General *Schuyler* no recibiese la carta „que le escribí la noche de mi retirada, y que por falta de ella no „hubiese podido informar al Congreso de las razones que le expu- „se haber tenido para el abandono de dicha plaza. Por lo mismo „las pondré aquí. Viendo que el enemigo iba á cercar los puestos „de *Ticonderago* y del monte de la *independencia*, y bien informado yo por mis espías de que lo practicara dentro de 24 horas, en cuyo tiempo no era posible nos llegase socorro alguno, y „de que pondría muy en breve baterías en parage donde incomoda-

„se mucho á nuestras líneas ; consideré que con la corta guarni-
 „cion que tenia no podria sostener todos los puestos de la Plaza,
 „de que resultaria caer en manos del enemigo. En este estrecho
 „junté los Gefes principales para consultarles sobre nuestra posicion,
 „y lo que se debía hacer; y fueron unánimemente de dictámen de que
 „se evacuase la plaza. En fuerza de esta resolucion hice embarcar
 „inmediatamente quanta artilleria , municiones y viveres fue po-
 „sible , encargandolos al Coronel *Long* , á fin que con su Regi-
 „miento y los Inválidos los escoltase hasta ponerlos en tierra en
 „*Skenesboroug* , donde le alcanzaria yo con lo restante del Exército,
 „dirigiendome por *Castleton*. Efectivamente dicho Oficial llegó al
 „anohecer á 12 leguas del referido puesto ; pero no pudiendo la
 „retaguardia en que iban los enfermos, y 1200 hombres á las órde-
 „nes del Coronel *Warner* hacer tanta diligencia , fue atacada la ma-
 „ñana siguiente por un destacamento numeroso , cuyo accidente re-
 „tardó nuestra marcha. Al punto se dispuso que dos Regimientos de
 „Milicias que habían salido la noche antes y hecho alto á dos millas
 „del cuerpo de *Warner* acudiesen á su socorro ; pero con grande ad-
 „miracion mia observé que en lugar de hacerlo marchaban hácia el
 „parage en donde yo me hallaba , y al mismo tiempo supe que los
 „enemigos despues de destruir nuestro convoy , se habían apode-
 „rado de *Skenesboroug*. Este suceso me obligó á cambiar de ruta
 „por no ponerme entre dos fuegos , y previne á Mr. *Warner* que
 „si hallaba al enemigo demasiado fuerte se retirase á *Rutland* , don-
 „de podria yo protegerle ; pero antes de recibir mis ordenes este
 „Oficial había tenido una accion muy viva , en la qual quedó dis-
 „persa su tropa , aunque debe presumirse fuese de consideracion la
 „pérdida de los *Realistas* mediante que solo la siguieron cortisimo
 „trecho. No he podido certificarme de nuestra pérdida en esta oca-
 „sion ; pero creo no pase de 40 entre muertos y heridos. 200 hom-
 „bres de la gente de *Warner* se me incorporaron en *Rutland* , y el
 „gran número de los que me faltan aún , sospecho se hayan intro-
 „ducido en *Nueva Inglaterra* por el camino de *Numbert-four* : fi-
 „nalmente despues de 7 dias de marcha muy penosa , en la qual ha
 „padecido el Exército mucho por falta de buen agua y de viveres ,
 „me junté el 12 con el General *Schuyler*. Mi primera intencion fue
 „siempre retirarme aquí para poder hacer frente al General *Burgoyne* ;
 „y que las tropas estuviesen bien surtidas. Logrado esto tengo mu-
 „cha esperanza de que los progresos del enemigo no vayan muy rá-
 „pidos; pero me queda en el dia el consuelo de conocer que si he per-
 „di-

„dido un puesto , he salvado el Estado. Quizás los pocos instruí-
 „dos de mi situacion me harán cargo de que no llamé antes las Mili-
 „cias á mi socorro ; pero yá tengo informado al Congreso de la
 „imposibilidad de ejecutarlo por falta de provisiones , y que lo hice
 „apenas pude ; habiendo logrado me entrase un refuerzo de 900 hom-
 „bres de aquella tropa el dia antes de la evacuacion : mas llegaron tan
 „mal provistos que no podian ni querian detenerse sino poquisimos
 „dias. Lo mismo sucedió con los 2 Regimientos de Milicias de *Ma-*
 „*sachusset* que eran parte de la guarnicion , y me habian hecho
 „saber que habiendo espirado el tiempo de su servicio , querian
 „volverse á sus casas. Por mas que yo exorté á sus Oficiales á que
 „procurasen detenerlos , no puedo alabar en esta parte sus diligen-
 „cias. Sin embargo me siguieron dos jornadas ; pero su conducta
 „era tan licenciosa y de tan mal exemplo para el resto de la tropa
 „que los despedí. Incluyo una copia del Consejo de guerra para
 „manifestar los motivos en que fundamos nuestra retirada. Tengo
 „la mayor confianza en la justicia del Congreso ; y me persuado que
 „apesar de la pérdida que acaba de tener , quando considere impar-
 „cialmente que yo solo tenia poco mas de 200 hombres para la de-
 „fensa de un puesto que necesitaba 1000 ; y que esta poca gente es-
 „taba mal equipada y armada , no alcanzando para 10 hombres una
 „bayoneta (arma tan necesaria para la defensa de unas lineas) y
 „que no obstante hizo una retirada honrosa á vista de un Ejército
 „4 veces mayor , y se halla actualmente entre el país y el enemigo ,
 „determinado á defenderse bien : me persuado que mi conducta en
 „este lance no merezca censura alguna. (P. D.) Las fuerzas del ene-
 „migo consisten segun las relaciones mas autenticas en 3500 *Ingle-*
 „*ses*, 4000 *Alemanes*, 200 *Indios* y otros tantos *Canadienses* “

Todos los navios de la Compañia de *Indias* que se preparan para la *India* y *China* irán de aqui adelante armados de 20 cañones y 99 hombres de tripulacion cada uno para poder defenderse de los corsarios *Americáños* ; quienes se dice proyectan tomarnos la Isla de *Sta. Elena* , donde todas las embarcaciones de dicha Compañia entran en sus viages para hacer aguada. Todavía no se sabe de positivo el verdadero destino del armamento de los hermanos *Howes* ; ni los pliegos de *Nueva Yorch* que ha recibido ultimamente la Corte hacen mencion de ello. Entre tanto anda esparcida una carta escrita en la misma plaza con fecha de 29 de Julio que se atribuye á *Guillermo Burnabi* Capitan de la fragata *Milford* , cuyo contenido se insertará aqui , aunque sin salir responsables de su autenticidad. „A

„22 del corriente se hicieron de aquí á la veta los Comandantes „*Howes* para *Filadelfia*; travesía de unos tres dias. Sus fuerzas para „la expedicion consisten en 7 navios de linea, 4 fragatas, otras tantas chalupas de guerra, y 16000 hombres repartidos en 270 buques de transporte. Hoy por la mañana se ha divulgado hallarse „actualmente dicha esquadra delante de *Rhodeisland* en el *Dela-* „*warre* á 16 millas de *Filadelfia*. No dudo que sea así, ni que „nuestro Ejército tome ahora en 3 ó 4 dias aquella plaza; pero es „pero nos encaminemos en breve á las partes *Septentrionales*; pues „la situacion de *Filadelfia* es muy mal sana en esta estacion.“ Añade en posdata que despues de escrito lo que vá referido había llegado la noticia de la toma efectiva de dicha plaza, y que se habían unido 300 *Quakeros* bien armados para estorvar que los rebeldes la pusiesen fuego como lo tenían meditado para el caso de no poderla defender. = Otra carta de una Dama de *Nueva York* expresa que el General *Burgoyne* había sido atacado por un cuerpo de 1700 *insurgentes* que el General *Washington* envió contra él apenas supo la retirada de los suyos de *Ticonderago*: mas esta noticia parece tan dudosa como la anterior.

Escriben de la Isla de la *Providencia* con fecha de 9 de Julio lo siguiente. „Despues de recobrada la fragata *Hawke*, hecha otra presa, y traídas ambas á *Rhodeisland* sin socorro de ningun baxel de guerra, hemos venido aquí, y tomado posesion de esta plaza y de toda la esquadra del Almirante *Americano Hopkins* que se hallaba „refugiada de algun tiempo á esta parte.“ Añaden con fecha de 25 del mismo mes que un navío de línea *Inglés* y cinco corvetas bien armadas atacaron á una esquadra de 7 armadores mandada por el Almirante *Averi*, y que despues de un largo y reñido combate, en que los *Ingleses* perdieron mucha gente, les fue echada á pique una de las corvetas, y tuvieron que alexarse á toda fuerza de vela.

Segun avisos de *Halifax* de 5 de Agosto había llegado allí alguna Infantería ligera del rio de *S. Lorenzo*; y á *Winsor* los Voluntarios del Coronel *Franklin*, cuyas tropas despues de haber rechazado bastante lexos á los enemigos matandoles ó tomándoles 20 hombres, y la mayor parte de las armas ó municiones, los obligaron á abandonar enteramente la provincia, en cuya retirada por bosques y caminos intransitables es regular perudiesen los rebeldes mucha gente. El Brigadier *Studbom* encargado de esta empresa ha adquirido mucha reputacion por el valor y pericia con que se ha conducido en ella.

El total de tropas auxiliares que se proyecta enviar á *América* el año próximo consistirá en 70 hombres entre *Heseses* y *Brunswiqueses*, 40 *Hanoverianos*, é igual número de *Ingleses* además de los 500 que entre nacionales y extranjeros hay hoy empleados en el nuevo Mundo. No son menos respetables las fuerzas marítimas que se componen de 2 navíos de altobordo, 10 de 50 cañones, y 7 fragatas ó chalupas de guerra con 1500 marineros á bordo de dichos buques; y mas de 200 embarcaciones de transporte ocupadas de continuo en ir y venir de este Reyno á *América*; de donde se puede inferir quan excesivos serán los gastos para semejante guerra.

Las *Gazetas Americanas* hasta el 10 de Agosto ultimo no traen cosa particular; y solo refieren que Mr. *Washington* receloso de los proyectos de los hermanos *Howes* había comunicado ordenes circulares á todas las plazas y puestos de mantenerse con la mayor vigilancia, y estar prevenidos para una vigorosa defensa en caso de qualquier ataque. Cartas particulares de *Nueva York* de la misma fecha añaden que noticioso dicho General de encaminarse el armamento enemigo á *Filadelfia* había salido de *Fersey* y pasado el *Delaware* con todo su Exército; y que con efecto allí se decia que Mr. *Howe* acababa de llegar á *Washington* á 10 leguas de *Filadelfia*.

Hoy se tendrá un Consejo en *S. James* á presencia del Rey sobre el contenido de algunos pliegos que se acaban de recibir del Continente y de las Colonias; pero no parece que las noticias de estos últimos hayan puesto á la Corte en estado de confirmar por una *Gazeta* extraordinaria las ventajas que se divulgaban de la dispersion total del Exército de Mr. *Schuyler*, toma del fuerte *Eduardo*, y libre marcha de nuestro Exército á *Albany*.

EN seguida de las noticias publicadas en el número 37 tocante á la traslacion del cuerpo del Mariscal de *Saxonia* se añadirá aquí una descripcion del mausoléo que la *Francia* ha erigido en honor de aquel General suyo, tanto por la celebridad de dicho Capitan, como por la reputacion del artifice del monumento. Debaxo de una piramide de marmol, en la qual descansa el sarcofago, se representa como figura principal el heroe mismo con armadura guerrera, la cabeza ceñida de laureles, y el baston en la mano, baxando con intrepidez los escalones de una grada que conduce al sepulcro, y mirando la muerte con indiferencia. A su derecha se descubren en aspecto de espanto y fuga los animales que simbolizan á las naciones aliadas de quienes triunfó en las guerras de *Flandes* y sus banderas rotas.

A la izquierda está el génio del amor lloroso con los ojos fixos en el heroe y su tea caída. Al mismo lado están las banderas *Francesas* tremoladas , y victoriosas: mas abaxo del Mariscal yá en la misma escalera se vé una figura magestuosa, expresiva y patética que representa la *Francia* , la qual con una mano se esfuerza á detener al guerrero y con la otra á rechazar la muerte. Esta , cuyo esqueleto se vé cubierto con un ropage arrollado , se halla á la izquierda de la urna con el clepsidro ó relox de arena en la mano anunciando á la ilustre víctima que se concluyó el plazo de su vida, llamandola y estrechandola á que entre en la tumba que tiene abierta. Al otro lado hay una estatua de *Hercules* con semblante de un dolor varonil , y profundo, el qual hace un admirable contraste con el pesar mas vivo y tierno de la *Francia*. Debaxo se vén las armas del Mariscal atravesadas con dos bastones y orladas con el collar del orden de la *Aguila blanca* de *Polonia*. Sobre la fachada principal de la pirámide se lee esculpida esta inscripcion latina: *Mauritio Saxoni Curlandia & Semigallie Duci , Summo Regiorum Exercituum Praefecto semper Victori Ludovicus XV. Victoriarum Auctor & ipse Dux Boni fuisse. Obiit Camboriti XXX. Nov. A. MDCCL. Aetatis LV.*

Versalles 27 de Setiembre.

Habiendo el Conde de *S. German* Ministro y Secretario de Estado del despacho de la Guerra hecho dimision de su empleo , entra á substituirle el Príncipe de *Montbarey* que era yá Secretario del mismo ramo , y su asociado.

El Mariscal de Campo Marqués de *Montalembert* ha presentado al Rey y á sus augustos hermanos el 2.^o tomo de una obra suya intitulada *la fortificacion perpendicular , ó ensayo sobre los varios modos de fortificar las plazas.*

Paris 29 de Setiembre.

SE ha publicado un decreto del Consejo de Estado concediendo por 15 años á los Sindicos, Administradores é interesados en la Compañía de la *Guiana Francesa* el privilegio exclusivo del trato de negros, y del comercio en la Isla de *Gorea* y costas de *Africa* desde el *Cabo verde* hasta el rio de *Casamance* ; cuya providencia ha tomado S. M. de resultas de habersele informado que las costas á que se extiende dicho privilegio estaban casi enteramente abandonadas por los Comerciantes *Franceses*.

Habiendo el Rey por un acto de su beneficencia comprado el remedio contra los cánceres ó zaratanes que posehia Mr. *Garnet* antiguo profesor de Anatomía en *Leon* , se hallará preparado por dicho

cho autor en casa de Mr. *Cadet* Académico de las ciencias y profesor de farmacia; y en la botica de *Tesier*: habiendo el propio inventor publicado un tratadito en que especifica quanto le ha enseñado su experiencia sobre este genero de enfermedades, y los casos en que conviene particularmente su remedio.

Decreto del Consejo de Estado de 8 de Agosto compuesto de 12 artículos.

Viendo el Rey con dolor que el arte de hacer nitro á pesar del premio de 60 libras y de la proteccion particular con que lo fomenta no ha llegado aun á suficiente perfeccion para poder abolir el registro en las casas desde 1º de Enero próximo; yá que las necesidades de los arsenales de mar y tierra y del comercio así interior como exterior no permiten renunciar desde aquella época á un derecho establecido por la necesidad; y que la defensa de los pueblos exíge la duracion de semejante gravamen que la Real benignidad desea suprimir quanto antes, quiere el Soberano á lo menos mientras se logra conceder en esta parte á sus vasallos los alivios compatibles con la prudencia, y así entre tanto que la distribucion del premio que S. M. ha duplicado y la Academia tenido por conveniente prorogar cinco años, suministran descubrimientos que confirmen la confianza de los Asentistas de las nitrerías excitada yá con la instruccion de los administradores de la pólvora, y mientras el número de estos establecimientos no baste para reemplazar lo que se perdería cesando el registro, es la Real voluntad descargar á los pueblos sino de toda la molestia de él, á lo menos de los gastos que lo acompañan en muchas provincias, y franquear á las Comunidades mas gravadas en esta parte los medios de redimirse desde ahora y para siempre de esta carga con el establecimiento de nitrerías artificiales, &c.

Gibraltar 30 de Setiembre.

A Visan de *Tanger* la llegada allí del *Judio Samuel Zumbel* Secretario del Rey de *Marruecos* con cartas para los Estados Generales de *Olanda*; y que ha escrito al Almirante de la esquadra de la República pase á aquella bahía ó envíe un Oficial, porque tiene asuntos que comunicarle verbalmente para quedar de acuerdo en orden al ajuste definitivo. Corre la voz de que S. M. *Marroquí* persiste en que sus *Altipotencias* le remitan pertrechos de guerra, y parece que los *Estados* no condescienden en ello. El *Arraez Farrach* Comandante de las 5 galeotas que estubieron en *Ceuta* ha sido llamado por su amo á la Corte de *Mequinéz*, é igualmente *Mahamart* Comandante de otras 5 en *Tanger*; las quales se compondrán entretanto

para que á su regreso las halle prontas. Los *Moros Feniz* y *Abdillek* destinados Embaxadores á las Cortes de *Francia* y *Toscana* solo aguardan los dos navios *Franceses* que los deben conducir, y han salido yá de *Cádiz* á este efecto. El Rey de *Marruecos* se halla sumamente satisfecho de haber logrado una completa victoria contra los sublevados de las montañas de *Abit-Isabac* inmediatas á *Fez*, por cuyo medio asegura el tributo que le pagan aquellos pueblos, que asciende á 100 ducados del valor de 23 reales y medio cada uno.

Madrid 14 de Octubre.

Restablecida yá de su sobreparto la Princesa nuestra Señora salió á Misa el dia 9 en el Real Sitio de *S. Ildefonso* acompañada de los Gefes, Camarera y Damas de su servidumbre; llevando tambien consigo á la Señora Infanta *D. Maria Luisa*. Recibieron SS. AA. las bendiciones que prescribe la Iglesia para semejante caso de mano del Excmo. Sr. *D. Francisco Delgado* electo Patriarca de las *Indias*, que se hallaba revestido de medio Pontifical; sucesivamente asistieron á la Misa que celebró el referido Prelado, y concluyó este religioso acto presentando la Princesa nuestra Señora con exemplar devocion la ofrenda acostumbrada, de cuyas resultas se retiró á su propia habitacion con el mismo acompañamiento.

El Sábado inmediato 11 del corriente se transfirieron el Rey y Principes nuestros Señores y todas las demás Personas Reales con la mayor felicidad desde el expresado Sitio al de *S. Lorenzo*, donde se mantienen S. M. y AA. sin novedad en su importante salud.

El Rey ha concedido grado de Capitan de Infantería á *D. Joseph de Tauber* Teniente de Granaderos agregado al Regimiento de *Bruselas*.

Asimismo ha conferido S. M. el Gobierno del Castillo de *Sta. Catalina* de la Plaza de *Cádiz* al Teniente Coronel agregado á la de *Málaga* *D. Cayetano Navarro*; y el de *S. Felipe del Coll de Balaquer* á *D. Manuel Ximenez* Capitan del Regimiento de Dragones de *Lusitania*.

Tambien se ha servido S. M. conceder al Brigadier Marqués de *Villadarias* segundo Teniente de la Compañía *Española* de Reales Guardias de *Corps* la Encomienda de *Estriana* en el Orden de *Santiago* en lugar de la de *Montroy*, que gozaba en el de *Montesa*.

En América.

El Rey se ha servido nombrar para el Obispado de *Buenos-aires* al Ilmo. Sr. *D. Fr. Sebastian Malvar* del Orden de *S. Francisco*; y conceder el Corregimiento de *Tondo* á *D. Joseph Joachin Marti-*

nze Depositario general de la Ciudad de *Manila*, que lo sirve interino por nombramiento del Gobernador y Capitan General de las *Islas Filipinas*.

Luego que el Excmo. Sr. *D. Pedro de Cevallos* Virey y Capitan General de las Provincias del *rio de la Plata* arregló el gobierno militar y politico de la Isla de *Sta. Catalina*, primera conquista de la expedicion de su mando, dispuso pasar al *rio grande* de *S. Pedro*, adonde tenían los *Portugueses* sus principales fuerzas; pero habiendo salido el convoi en 28 de Marzo de este año del Puerto de *Sta. Catalina*, le desunió un fuerte temporal que sobrevino, y se vió precisado el General á mudar de objeto, y á dirigir el rumbo al Puerto de *Maldonado*, que era el punto de reunion para el caso sucedido de separarse los baxeles de guerra y de transporte.

Llegó en efecto el General á *Maldonado* en 19 de Abril, y el 20 se transbordó del navío el *Poderoso* á la fragata la *Junco* para continuar su viage á *Montevideo* interin se volvía á juntar el convoi, que en 10 de Mayo logró dar allí fondo, y siguió á *Montevideo* en 25. Restituyóse entónces á la Isla de *Sta. Catalina* el Excmo. Sr. *Marques de Casatilli* Comandante General de la esquadra con los navios y fragatas del Rey, llevando el objeto de buscar á la *Portuguesa*; y el Excmo. Sr. *D. Pedro de Cevallos* se dispuso para emprender el sitio de la Plaza de la Colonia del *Sacramento*, á cuyo fin retubo las embarcaciones pequeñas de guerra y transporte, y solo 3000 hombres, enviando todo el resto de las tropas de su mando á reforzar el puesto de *Sta. Teresa*, en que se hallaba situado con anticipacion el Gobernador de *Buenos-aires* *D. Juan Joseph de Vertiz*.

En 20 de Mayo se efectuó el embarco de las tropas, tren de artillería y demas prevenciones destinadas al ataque de la Colonia, y subiendo por el *rio de la Plata* con viento favorable llegó el General con la primera division el dia 22 al arroyo llamado de los *Molinos*, distante una legua corta de la Colonia, donde saltó en tierra y se le fué incorporando el resto de su tropa; y habiendo dirigido en la noche del 30 un falso ataque contra el baluarte del *Cármén*, cuya artillería y fusilería hicieron fuego, se logró entretanto abrir la trinchera para batir la Plaza por la cortina de su puerta principal y sus flancos mediante quatro baterías de cañones y morteros que se formaron en aquella misma noche.

Luego que el Gobernador de la Plaza *D. Francisco Joseph de la Rocha* vió al amanecer el dia 31 la trinchera abierta, envió al General un Capitan de su guarnicion desentendiendose del Manifiesto

y declaracion de guerra que éste había publicado desde que desembarcó en *Sta. Catalina*, y preguntandole la causa de aquella novedad; pero se le respondió con la copia del Manifiesto, intimandole al mismo tiempo que entregase la Colonia y la Isla de *S. Gabriel* con sus guarniciones, armas, municiones y pertrechos en el preciso término de 48 horas, si no quería experimentar todo el rigor de la guerra.

Quando las quatro baterías estaban para romper el fuego contra la Plaza en la mañana del 3 de Junio, tocaron de ella la llamada, y salió su Sargento mayor á proponer al General una capitulacion formal, que no quiso admitir, antes bien le intimó se rindiese la Plaza á discrecion en el término prefijado de 48 horas; y de resultas determinó el Gobernador con acuerdo de su Consejo de guerra entregar á discrecion la Colonia y la Isla de *S. Gabriel* con sus guarniciones prisioneras de guerra, y con toda la artillería, pertrechos, armas, municiones y banderas, y tres buques pequeños que había en el Puerto, lo que se efectuó completamente en el siguiente dia 4 de Junio.

Componíase la guarnición de la Plaza de mas de mil hombres de buena calidad, incluso 200 artilleros, cuyos Oficiales, baxo su palabra de honor, debían ser conducidos al *Janeiro*, y los soldados se llevarían, como los prisioneros de *Sta. Catalina*, á las Ciudades internas de *Buenos-aires*. Estaba la Colonia bien fortificada, y provista de todo lo necesario á una vigorosa defensa. Su artillería de bronce y hierro era de 124 cañones y morteros de todos calibres con cerca de 800 barriles de pólvora, y un copioso número de balastría, y otras municiones de guerra: y en la Isla de *S. Gabriel* dependiente de aquella Plaza había 13 cañones del calibre de á 8, 7, y 4 con todos sus pertrechos y repuestos correspondientes.

En 14 de Junio se disponía el General á embarcar su tropa para *Maldonado* con ánimo de emprender sin pérdida de tiempo el viage por tierra hasta unirse con *D. Juan Joseph de Vertiz*, y buscar al General *Bobom* para acometerle fuera ó dentro de las fortificaciones del *rio-grande* de *S. Pedro*.

La esquadra *Española* experimentó otro recio temporal en su navegacion de *Montevideo* á *Sta. Catalina*, y habiendo padecido algunos buques de ella se detubo á repararlos en el Puerto de aquella Isla hasta el dia 9 de Julio en que salió á buscar á la esquadra *Portuguesa*, pues ésta se dexó vér á los primeros dias de dicho mes desde *Sta. Catalina*, y desembarcó en el Continente fronterizo cerca de

de 3000 hombres con idéa de reconquistar la Isla, y de impedir se llevasen viveres á ella; pero observadas las correrias que los enemigos hacian en tierra-firme, se armaron las lanchas de los navios y fragatas *Españolas* para conducir 300 hombres á la orilla opuesta; y aunque las partidas *Portuguesas* les hicieron fuego, desembarcaron y las pusieron en fuga, habiendo quemado nuestra tropa una pequeña poblacion donde se refugiaron los enemigos; y la esquadra *Española* se hizo luego al mar en demanda de la *Portuguesa*.

En atencion á la notoria calidad y recomendables servicios propios y heredados de *D. Fernando del Castillo Ruiz de Bergara* ha venido S. M. en concederle merced de Titulo de Castilla con la denominacion de Conde de la *Vega grande de Guadalupe* para sí, sus hijos, herederos y sucesores perpetuamente.

El Viernes 3 del corriente falleció en esta Corte el Excmo. Sr. *D. Juan de Mata Fernandez de Cordova Spinola de la Cerda*, Conde viudo de *Salvatierra*, Grande de *España* de primera clase, Gentilhombre de Cámara de S. M. con ejercicio, Caballero Comendador de *Destriana* en el Orden de *Santiago*, á los 54 años, 8 meses y 7 días de su edad.

El dia 20 de Julio anterior murió en la Ciudad de *Sevilla* de edad de 72 años y medio el Excmo. Sr. *D. Melchor Bernardo de Quiros*: habiendo servido á S. M. por espacio de 55 años desde el empleo de Cadete hasta el de Teniente General de sus Reales Ejércitos con el zelo y aplicacion que es notorio.

El Mercurio histórico y político del mes de Agosto de este año de 1777 se hallará el Viernes donde esta *Gazeta*, y en Cádiz en casa de *Salvador Sanchez* junto al Convento de S. Agustin.

Ascendencia esclarecida de *Sto. Domingo de Guzmán* Fundador del Orden de Predicadores; escribála *D. Pedro Joseph de Mesa Benitez de Lugo*. Se hallará en el Convento del *Rosario* de esta Corte; y en la Libreria de *Manuel Aguado*, calle de la *Paz* á espaldas del Correo. Su precio 10 rs. vellon.

Compendio histórico de la Ciudad de *Salamanca*, su antigüedad, la de su Santa Iglesia, su fundacion y grandezas que la ilustran, escrita por *Don Bernardo Dorado* Cura propio del Lugar de la *Mara de Armuña*. Se hallará en *Madrid* en la Libreria de *Alverá* carrera de S. *Gerónimo*: en *Salamanca* en la de *Alegria*; y en *Valladolid* en la de *Santander*.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.